

**Bürgermeister Rolf Kieser**

... amtiert seit 1988 in der Heuss- und Lemberger-Stadt Brackenheim. Im Dezember 2011 wurde er mit 90,3% für eine vierte Amtszeit in seinem Amt bestätigt. Brackenheim ist mit über 800 Hektar Anbaufläche die größte Weinbaugemeinde in Württemberg. Die Stadt mit 15200 Einwohnern in acht Stadtteilen beherbergt zwei Weingärtnergenossenschaften und über 30 private Weingüter. Kein Wunder, dass der Weinbau für die Bürgerinnen und Bürger Brackenhems eine zentrale Rolle spielt. Rolf Kieser setzte sich in den bisher 24 Jahren Bürgermeister-Tätigkeit in besonderer Weise für die Belange des Berufstandes ein. Früh erkannte der 59-Jährige nicht nur die wirtschaftliche Bedeutung des Weinbaus, sondern auch die touristischen und kulturellen Chancen, die eine aktive Förderung dieses Kulturguts mit sich bringen. So gehörte die 1995 eröffnete Brackenheimer Weinfotthek als „Schaufenster des Brackenheimer Weines“ zu den ersten Einrichtungen dieser Art in Württemberg. Zurzeit arbeitet die Stadt an der Realisierung der „WeinZeit im Schloss“, ein Projekt, das im historischen Ambiente des Brackenheimer Renaissance-Schlusses die Ausstellung „Reinen Wein einschenken – Weinwelt im Wandel“ des Hauses der Geschichte Baden-Württemberg mit einer gastronomischen Einrichtung und einer Vinothek verbindet. Gerne und dankbar erinnern wir uns an die Unterstützung der Stadt, als wir 2007 mit der Neukonzeption unserer Weinköniginwahl im Bürgerzentrum Brackenheim anklopfen. Der erfolgreiche Prototyp hat uns ermutigt, in dieser Richtung weiter zu machen. In Rolf Kieser und dem Brackenheimer Gemeinderat haben die Weingärtner verlässliche Partner, die sich für ihre Anliegen stark machen. Dafür zeichnen wir Rolf Kieser mit der Goldenen Ehrennadel des Weinbauverbands Württemberg aus.

Gerd Silbernagel

... wird nach 23 Jahren Geschäftsführertätigkeit bei der Heuchelberg Weingärtner eG im Juni dieses Jahres in Ruhestand gehen. Der an der Deutschen Weinstraße geborene Neustädter ist dann 65 Jahre. Als ausgebildeter Bankkaufmann und studierter Betriebswirt brachte er die besten Voraussetzungen für Geschäftsführertätigkeiten zunächst von Oktober 1973 bis Dezember 1979 bei der Winzergenossenschaft Hambacher Schloss eG, anschließend bis Juni 1989 bei der Winzergenossenschaft Herxheim am Berg eG und dann in Württemberg unterm Heuchelberg mit. Fast ein Vierteljahrhundert hat er in seiner bekannt soliden Weise alle Entwicklungen der Branche mitgemacht und sich dabei noch in mehreren Gremien engagiert: So im Arbeitskreis Markt des Deutschen Raiffeisenverbandes und im Akademieausschuss des Baden-Württembergischen Genossenschaftsverbandes. Viele Jahre war er Sprecher der Geschäftsführer der Württemberger Weingärtnergenossenschaften und von 2004 bis 2011 im Vorstand der Werbegemeinschaft. Wir danken dem Pfälzer Gerd Silbernagel für fast ein Vierteljahrhundert Engagement für den Württemberger Wein mit der Goldenen Ehrennadel.

Wolfgang Sieß

... ist in einer ganz besonderen Ecke unseres Anbaugebietes aktiv. Rund um die Wurmlinger Kapelle wird Weinbau mit persönlicher Leidenschaft gepflegt. Der dortige Obst- und Weinbauverein kann auf über drei Jahrzehnte Bestehen zurückblicken. Wolfgang Sieß war als Gründungsmitglied davon 28 Jahre Vorsitzender. In dieser Zeit hat er sich mit großem Engagement für die Weinbau-Tradition rund um den Kapellenberg eingesetzt. Unter seiner Leitung wurde ein umfangreicher Gerätepark zum Keltern und Abfüllen angeschafft. Lange Jahre hat Wolfgang Stieß die Weinabfüllung bei den Vereinsmitgliedern selbst durchgeführt. Im unter seiner Vorstandschaft gebauten Vereinsheim ist auch immer wieder der Weinbauarbeitskreis Tübingen und Umgebung zu Gast, in dem er aktiv mitwirkt. Das besondere Engagement von Wolfgang Sieß galt vor über 20 Jahren von der Idee über die Planung zusammen mit Regierungspräsidium und Landratsamt Tübingen bis zur Anlegung der Einrichtung eines Weinlehrpfades im Rahmen des Naturinfopfades Wurmlinger Kapelle. Das inzwischen 22. Wurmlinger Weinbergfest Anfang Juni und die Wurmlinger Wein-Hocketse im September sind schon Traditionsveranstaltungen. Für dieses herausragende ehrenamtliche Engagement im Dienste des Weinbaus zeichnen wir Wolfgang Stieß mit der Goldenen Ehrennadel aus.

Württembergischer Wein-Kontakt

Präsident Hermann Hohl Telefon 0171-2430270

Geschäftsführer Werner Bader Telefon 07134-8091

E-Mail werner.bader@weinbauverband-wuerttemberg.de

Öffentlichkeitsreferent Gerhard Schwinghammer

E-Mail: gerhard.schwinghammer@weinbauverband-wuerttemberg.de

Telefon 0171/8644270 und 07066/912839 Fax 07066/912840